

Medical Center | Community Health Centers | Public Health | Behavioral Health

CLASIFICACIÓN: PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA

Contacto:

Kerri S. Mabee Portovoz

Sistema de Salud de la Universidad de Riverside Tel: 951.467.7542 | Correo: k.mabee@ruhealth.org

Funcionarios de Salud del Condado de Riverside Informan Aumento de Murciélagos Rabiosos y Exhortan a Tomar Precauciones para Personas y Mascotas

RIVERSIDE, CA (28 de octubre de 2025) – Funcionarios del Departamento de Salud Pública del *Riverside University Health System* (RUHS-PH) advierten a los residentes del condado de Riverside sobre el riesgo de contraer rabia, especialmente por exposición a murciélagos.

Los murciélagos son la fuente más común de rabia <u>en el estado</u>. En lo que va del año, se han reportado 18 murciélagos rabiosos en el condado de Riverside, un aumento respecto a los 15 murciélagos con rabia confirmados por el laboratorio de Salud Pública en 2024.

"La rabia es casi siempre mortal en humanos una vez que aparecen los síntomas. Aunque los casos de rabia en humanos son extremadamente raros en California, la exposición a través de mordeduras de murciélagos es una preocupación seria. Las mordeduras pueden ser indoloras y no dejar marcas, por lo que es importante buscar atención médica inmediata si usted despierta y encuentra un murciélago en su hogar", señaló la Dra. Jennifer Chevinsky, Oficial de Salud Pública del Condado de Riverside.

Para reducir el riesgo de infección por rabia, las personas deben:

- No recoger ni tocar nunca un murciélago.
- Vacunar a las mascotas contra la rabia.
- Reportar posibles exposiciones al control de animales o al departamento de salud pública.
- Asegurar los hogares sellando grietas y aberturas por donde los murciélagos puedan entrar.
- Evitar el contacto con murciélagos y otros animales silvestres (zorrillos, mapaches, zorros y coyotes).

Cualquier persona que haya tenido contacto con un murciélago debe lavar el área afectada de inmediato con agua y jabón, y buscar atención médica lo antes posible, la cual incluirá una evaluación para vacunación posterior a la exposición. Según los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC), aproximadamente 100,000 estadounidenses reciben vacunas contra la rabia cada año después de posibles exposiciones.

El RUHS-PH colabora con el Departamento de Salud Pública de California (CDPH) y el Departamento de Servicios para Animales del Condado de Riverside (RCDAS) para monitorear la actividad de la rabia, aumentar la conciencia comunitaria y apoyar los esfuerzos de prevención.

"Si una mascota contrae rabia, los signos pueden tardar desde unos pocos días hasta varios meses en aparecer", explicó la Dra. Amy Raines, veterinaria principal del Departamento de Servicios para Animales del Condado de Riverside. "Nunca alimente ni toque animales silvestres, y asegúrese de que sus mascotas estén protegidas cuando

estén al aire libre. La mejor prevención para las mascotas es la vacunación contra la rabia, que protege tanto a las mascotas como a las personas que las aman."

Los síntomas de rabia en perros y gatos pueden incluir:

- Aumento de la agresividad, irritabilidad o letargo/falta de respuesta
- Fiebre leve
- Dificultad para caminar o falta de coordinación
- Babeo o espuma en la boca debido a dificultad para tragar
- Parálisis en la garganta o mandíbula, lo que dificulta comer o beber

En el condado de Riverside, todos los perros deben estar registrados y vacunados contra la rabia, comenzando a los 4 meses de edad, con refuerzos regulares durante toda su vida. El RCDAS ofrece vacunaciones de bajo costo en sus refugios, solo con cita previa. Haga su cita hoy en https://rcdas.org/pet-services/vaccinations-microchips.

Para preguntas o recursos locales, visite <u>www.ruhealth.org/ruhs-public-health</u> o llame al Departamento de Control de Enfermedades del RUHS-PH al 951.358.5107.

###

Acerca del Riverside University Health System - Public Health

El Riverside University Health System – Public Health (RUHS-PH) funciona como el departamento de salud pública del Condado de Riverside. RUHS-PH ofrece una variedad de servicios y programas para promover y proteger la salud de todos los residentes y visitantes del condado, en beneficio del bienestar de la comunidad. El sistema RUHS incluye el Centro Médico con 439 camas en Moreno Valley, California, 14 Centros de Salud Comunitarios en todo el condado de Riverside, y el departamento de Salud Conductual, que brinda atención psiquiátrica de emergencia y hospitalaria. Visite www.ruhealth.org para obtener más información.